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那一年，2008年，英華女校正式踏上了既令人興奮卻 
非常艱巨的重建旅程。由策劃、爭取立法會通過撥款、
釋除不同持份者的疑慮等，至克服工程中的技術問題，
逐步展開建築工程，至今幾近踏入第十個年頭，校友們 

想必關心學校重建的進度吧！我們很高興在今年七月訪問
了重建計劃建築小組主席鍾炫珊校友(Uson)('70)及關翰章

校長，希望為大家帶來多一點「啟示」。

重建工程 恩典處處

▶  英華女學校的新校舍，依山而建，
教室位置遠離羅便臣道，以減低 
噪音，同時也提供多層有視覺交流
的公共空間，給師生享用。

▶  新校落成後的羅便臣道新貌

▶  英華女學校羅便臣道校園

▶  英華女學校卑利士道校園

關翰章校長
鍾炫珊校友

強颱風「天鴿」及強烈熱帶風暴
「帕卡」在八月廿三日及廿七日
相繼襲港後，Uson與地盤承建
商跟進，並作以下的簡報：

•  地盤內的樹木幸無大礙。
•  早前政府關閉地盤對面的羅便臣道路面清理

倒塌樹木，很快已經回復正常。
•  校舍建築進度影響大致輕微。

新

面對我們單刀直入的問題，鍾校友以優雅的
氣質，不慌不忙地告訴大家雖然現階段重建
的進度未如理想，但各方正努力趕工，預計
可在今年內完成地盤平整、地基及上蓋工
程，朝著 2018/19 年回歸羅便臣道這個目標
一直進發。大家可以瀏覽地盤 A（ https://
www.altizure.com/project/5961a51e7d
bf5a3e14e2de14/model ）及 B（ https://
www.altizure.com/project/596244327dbf
5a3e14e75e18/model ）的三維照片。

關校長說，學校早已啟動了預備工作，為約
一年後重返羅便臣道努力。當中的工作非常
繁瑣，需要細心的策劃，單單是添置家具如
師生的桌椅、禮堂的投影機、資訊系統的器
材、學生的儲物櫃，都需要按將來的教學模
式作構想，而且也涉及很多招標工作。為的
是希望好好預備各樣前期工作，令搬回羅便
臣道時更順利。

那在重建過程中感到最困難的又是什麼事
呢？鍾校友說是兩度到立法會爭取撥款，此
等情况在一般政府建築工程中較為罕見；及
後在工程開展期間，發覺地底水位比預期
高，因而須重新設計有關部分，無可避免地
拖延了工程進度；另外，在重建中有不同的
持份者，包括老師、家長、學生、校友，也
有住在羅便臣道的鄰舍、立法會議員及區議
會議員等，他們都有自己的意見及擔憂，於
是學校也需要面對及釋除他們的疑慮。

關校長說，雖然困難處處，卻又恩典處處！
因著學校重建，凝聚了各方校友，一個充滿
愛的群體在不同職份上支持着重建，有些如
像鍾校友一樣，為重建工程給予專業意見；
有些以禱告守候學校重建的事工；也有些為
學校構思各種創新的籌款方式，如Spring 

Bazaar；有些則身體力行，參與學校各樣
為重建舉辦的活動以表達對學校的支持。不
單如此，在整個過程中，教育局一直給予很
大支持，這一點十分重要；英華書院鄭鈞傑
校長更曾帶同學生為我們清潔深水埗校舍；
英華小學林浣心校長也帶同學生來Spring 
Bazaar表演打鼓。這一切都是天父的供應！

鍾校友及關校長最後衷心寄語小師妹，要愛
惜新校舍，也要為此感恩。校舍是因着學
校、校友及各方支持才得以成功重建，得來
不易；希望她們傳承這份「非以役人，乃役
於人」的精神，或許幾十個年頭後，她們會
成為籌備另一個學校重建計劃的主力。

劉紹基('79 S7)、徐慧珊('90)、甄妙琴('90)

關翰章校長
中學時就讀聖保羅男女中學，畢業後往加
拿大升讀大學，主修電腦，副修音樂。
他於1989年到英華女校任教，2000年起 
擔任副校長，至2015年接任校長一職。

鍾炫珊校友
註冊建築師，退休前為政府建築師、建築
署的工程策劃總監。擔任重建計劃建築小
組主席，從2008年起一直為重建計劃提供
專業意見。現為建築師規劃師團契有限公
司創辦人及董事。

小檔案

關校長在颱風過後拍攝




